

Con promedio rojo

# Jueces y fiscales son los peores evaluados por la ciudadanía, según estudio

● El trabajo de LCN también entrega los nombres de políticos que destacarían en eventuales primarias presidenciales.

**E**l estudio LCN Investigación Estratégica, dirigida por el analista político y académico universitario, Alberto Mayol, hizo un análisis de la percepción de la ciudadanía respecto a distintos temas de contingencia.

En concreto, el estudio contempla la evaluación sobre las instituciones asociadas al cumplimiento de la ley como: Fiscalía (Ministerio Público), los jueces y la Contraloría General de la República.

A lo anterior se suma la percepción respecto a la competencia entre China y Estados Unidos, por aumentar o defender su influencia mundial. Igualmente, la investigación contempla la preferencia electoral para las próximas presidenciales de 2025.

En otro punto, se considera la opinión de la ciudadanía sobre el acuerdo firmado entre Codelco y la Sociedad Química y Minera de Chile (SQM) por el litio.

## Cumplimiento de la ley

Del total de 600 personas encuestadas, la Fiscalía -Ministerio Público- promedió una nota de 3,3. Esto, considerando que la mejor nota es 7 y significa máxima probidad, y la peor nota es 1 como máxima corrupción.

Considerando los mismos parámetros, la evaluación de los jueces en relación a su probidad quedó con el promedio más bajo de 2,8.

Por otro lado, la mejor evaluada de las tres instituciones fue la Contraloría General de la República con un promedio de 4,2.

## Potencia dominante

En cuanto a la percepción de la competencia entre las dos potencias mundiales, China y Estados Unidos, pensando en la actualidad, un 42% considera que el país asiático ya alcanzó a EEUU.

Esa opinión también consideró que ambos países están disputando palmo a palmo quién

será la potencia mundial en el futuro inmediato.

En tanto, un 39% cree que Estados Unidos sigue siendo la principal potencia mundial. Esto, considerando que China ya está cerca de alcanzar su grado de influencia.

Otro 12% cree que China ya superó, en influencia, a Estados Unidos y se convirtió en la principal potencia mundial. Finalmente, el restante 7% opina que EEUU sigue estando en el primer lugar.

Finalmente, en esta arista y considerando la posición política, sólo los votantes de derecha mantienen una opinión que favorece a Estados Unidos en la disputa del poder mundial.

## Opciones electorales

En cuanto a las opciones de cartas presidenciales, para la elección de 2025, se simuló un escenario de primarias. Cabe mencionar que, como en el mes de junio se dejó fuera a la ex-Presidenta Michelle Bachelet, en julio no se consideró a la al-



**Contraloría aparece como la institución mejor evaluada de las que están ligadas a la ley.**

caldesa de Providencia, Evelyn Matthei.

De total de los encuestados, un 51% se decantaría por participar en las primarias de la oposición.

Primaria 1: 51%  
 – José Antonio Kast: 44%

– Johanness Kaiser: 25%  
 – Rodolfo Carter: 18%  
 – Felipe Kast: 13%

Primaria 2: 42%  
 – Carolina Tohá: 32%  
 – Michelle Bachelet: 29%  
 – Tomás Vodanovic: 19%

– Camila Vallejo: 14%  
 – Marco Enríquez Ominami: 6%

Primaria 3: 7%  
 – Claudio Orrego: 62%  
 – Ximena Rincón: 29%  
 – Yasna Provoste: 10%